



Publicidad

Nacional

Primera Marcha del Orgullo Transgénero 2022: "Somos las olvidadas y excluidas de la democracia"

Este 16 de octubre se realizo el primer Pride Trans 2022 en Costa Rica



Por Eduardo Vega

16 de octubre 2022, 8:16 p.m.

El domingo 16 de octubre del 2022 se celebró, a partir del mediodía, la primera Marcha del Orgullo Trans (Pride Trans 2022), organizada por la Asociación Transvida.

La actividad reunió en el Parque Central de San José a la **comunidad transgénero** nacional que marchó hasta la Plaza de la Democracia.

"La comunidad trans somos las olvidadas y excluidas de la democracia de Costa Rica. En todos los sectores del estado necesitamos que nos respeten y respeten nuestros derechos. Hay mucha ignorancia de parte de la población que nos sigue llamando travestis.



La primera Marcha del Orgullo Trans 2022 se realizó este 16 de octubre en San José. (Eduardo Vega Arguijo)

"Nosotros no somos peligrosas, somos las que estamos en peligro", comentó Samantha Araya, coordinadora del primer grupo trans de folclore en el país, llamado Translirio de Oro de la **Asociación Transvida**.

Según números de Transvida, la comunidad trans en el país la conforman unas 300 personas solo en la Gran Área Metropolitana; a eso hay que agregarle unas 100 personas más en todo el país. San José es la provincia en donde se concentra la mayor cantidad, más de 200.

"Las personas trans mayores de 40 años son consideradas sobrevivientes, porque el promedio de vida de esta comunidad, en América Latina y el Caribe, es de 35 a 40 años, ya que a lo largo de su vida sufren todo tipo de agresiones y no logran recibir los servicios de salud que necesitan", explica la Red Latinoamericana y del Caribe de personas trans (Lactrans).



La marcha arrancó en el Parque Central de San José. (Eduardo Vega Arguijo)

La primera de muchas

Kerlyn Obando, parte de la organización de Transvida, nos confirmó que fue la primera Marcha de

"La March	a del O	rgullo Trar	ns la hacemos	para visibiliz	ar una	población	discriminada,	agredida y
golpeada	por una	sociedad	que todavía e	n estos tiem	oos del	2022 nos	sigue escond	iendo.

LEA MÁS: Modelo limonense transgénero liderará fino desfile de modas

"Un objetivo es reivindicar los derechos humanos de hombres y mujeres trans en las siete provincias del país, así como la comunidad trans migrante que hay en Costa Rica.

"No se puede negar que el país ha avanzado en temas de la comunidad trans; sin embargo, queda muchísimo por avanzar y le doy un ejemplo, en el Registro Civil ya te ponen tu nombre trans, pero sigue saliendo el sexo biológico, eso tiene que cambiar al sexo como una se auto percibe", comentó Kerlyn.



Diferentes organizaciones que defienden los derechos de la comunidad trans apoyaron la marcha. (Eduardo Vega Arquijo)

Hablamos de unas 200 personas de esta comunidad; además de organizaciones que les apoyan y familiares que se hicieron presentes en esta Marcha del Orgullo Trans. Eso es más del doble de lo que llegó a la primera Marcha del Orgullo LGBTIQ+ en el 2003. Hubo representantes trans de Puntarenas, Limón, Guanacaste y las restantes provincias.

Necesidades especiales

Transvida explicó que ellos también apoyan la Marcha del Orgullo LGTBI+, pero decidieron a realizar una independiente porque los problemas y necesidades de la comunidad trans son muy particulares y especiales.

LEA MÁS: <u>Mujer trans perdió a su familia y el trabajo cuando cambió de sexo hace siete</u> <u>meses</u>

"Todavía en la atención que se nos da en la Caja (Costarricense de Seguro Social) hay mucho camino por recorrer en cuanto a respeto y reconocimiento de nuestros derechos. Lo mismo sucede con el Ministerio de Seguridad Pública: específicamente, con la Fuerza Pública, va que hay una

gran cantidad de oficiales que siguen sin comprender bien qué es una persona trans", explicó Kerlyn.



Ocupando un carril de la avenida Segunda en San José, la marcha llegó hasta la Plaza de la Democracia. (Eduardo Vega Arguijo)

¿Qué es ser trans en Costa Rica? "Es complicado. La gran mayoría de familias excluyen al trans del mismo modo lo hacen la comunidad y el resto de la sociedad. Las entidades gubernamentales también; eso provoca que haya actos discriminatorios y agresiones verbales y hasta físicos desde la escuela, pasando por el colegio y en los trabajos. De hecho, a las personas trans les cuesta mucho conseguir un trabajo", respondió la representante de Transvida.

LEA MÁS: Primera trans en salir en la contraportada de La Teja pasó un día inolvidable

Jean Matarrita, presidente de Asociación Síwo Alâr Hombres Trans Costa Rica, comentó: "La sociedad está más acostumbrada a ver a las mujeres trans, por eso nosotros nos dedicamos a visibilizar al hombre trans y sus necesidades y derechos.



Unas doscientas personas marcharon por los derechos de la comunidad transgénero el país. (Eduardo Vega Arguijo)

"Tenemos mucho que avanzar como país; si yo voy a pedir una hoja de delincuencia para un empleo, me sale con mi nombre, Jean Matarrita, pero el sexo es el biológico y no con el que yo me autopercibo y eso trae problemas con las empresas que tienen puestos de trabajo.

"Ya hay mucha transfobia y cosas como esas lo que hacen es aumentarla, porque los departamentos de recursos humanos, no todos, no están debidamente preparados para enfrentar a un hombre trans".

Reciba el boletín: En todas con La Teja
Las noticias del día y las historias más Teja

Correo electrónico

Deseo recibir comunicaciones

16 de octubre del 2022

Marcha del Orgullo Trans

Pride Trans 2022

comunidad transgénero

Asociación Transvida



Reciba noticias de Google News

Eduardo Vega

Periodista desde 1994. Bachiller en Análisis de Sistemas de la Universidad Federada y egresado del posgrado en Comunicación de la UCR. Periodista del Año de La Teja en el 2017. Cubrió la Copa del Mundo Sub-20 de la FIFA en el 2001 en Argentina; la Copa del Mundo Mayor de la FIFA del 2010 en Sudáfrica; Copa de Oro en el 2007.





LE RECOMENDAMOS

Una de las periodistas más queridas de Repretel renunció para irse a vivir a otro país



¿Se jugará el partido de Saprissa ante Grecia? Unafut da su veredicto final



Alajuelense estaría cerca de devolverle la cortesía al Twente de Países Bajos



En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

ÚLTIMAS NOTICIAS

¡Empezó con todo! Hernán Medford ya mandó su primera advertencia al arbitraje

Ítalo Marenco recordó lo duro que fueron los últimos días junto a su padre antes de que falleciera

Adriana Durán le envió un sentido mensaje a Patricia Figueroa

Epidemiólogo: "La actual ministra de Salud no ha demostrado ser la más capaz"

Balearon a tres jóvenes en cuestión de cinco minutos



© 2024 Todos los derechos reservados, cualquier uso requiere autorización expresa y por escrito de Grupo Nación GN S.A.

Sobre nosotros

Grupo Nación La Teja

El Financiero

Sabores

Aplicaciones

Boletines

Versión Impresa

Negocios

Todo Busco

Parque Viva

Tarifario

Printea

Fussio

Términos y condiciones

Políticas de privacidad

Condiciones de uso

Estados financieros

Reglamentos

Servicio al cliente

Contáctenos

Centro de ayuda

Planes de suscripción



Miembro del Grupo de Diarios América (GDA)